

Editorial

La fuerza del trabajo social con grupos

El trabajo social con grupos ha sido desde siempre una de las modalidades clásicas en la práctica del trabajo social, pero últimamente hay la impresión, entre muchos profesionales, de que el trabajo social con grupos se ha convertido en una práctica ocasional y muy por detrás del trabajo social individual. Desde la *RTS* hemos querido reivindicar la fuerza que supone el trabajo con grupos para la consecución de nuestros objetivos, teniendo en cuenta su metodología y modalidades, tanto a nivel teórico como exponiendo valiosas prácticas llevadas a cabo por trabajadores sociales de diferentes campos de trabajo.

Si dentro de su tarea profesional el trabajador social se plantea organizar uno o varios grupos, es sin duda porque considera que es una buena herramienta para lograr sus objetivos. Es verdad también que esto le exigirá una buena dosis de energía complementaria y una formación específica. Pues resulta imprescindible conocer los fenómenos inherentes a los grupos y cómo estos afectan a cada uno de sus miembros, aprender a trabajar con todos ellos y tener cuidado del grupo sin dejar de observar y escuchar a cada una de las personas que forman parte de él. Resulta un trabajo apasionante y muy enriquecedor que permite salir del despacho y entrar en una nueva dimensión donde lo social es más evidente. El papel del trabajador social pasa a un segundo plano sin dejar su rol profesional y de conductor del proceso.

Es sabido que el trabajo con grupos tiene capacidad para generar cambios personales, sociales y comunitarios, es una fuerza que hay que aprovechar. En estos momentos en los que la sociedad sufre un individualismo persistente y las graves dificultades sociales hacen más necesario el apoyo de la comunidad, el trabajo social con grupos puede ser una herramienta adecuada donde la participación, la toma de conciencia propia y la aceptación del otro ayuden a conseguir una mejora personal y colectiva. Y, todo ello, como se dice en uno de los artículos publicados, “lejos de la idea de beneficencia”.

Nota del Editor

En el número 198 de la *Revista de Trabajo Social (RTS)*, de abril de 2013, se publicó un trabajo firmado por Anselm Trescases Bataller bajo el título “Resiliencia y aplicaciones en trabajo social”. La autoría intelectual de dicho artículo ha sido reclamada por Cristina Villalba Quesada, ya que se parece al trabajo que publicó bajo el título “El concepto de resiliencia. Aplicaciones en la intervenciones sociales” en la *Revista de Intervención Social* en el año 2004.

No es función del Consejo de Redacción de la *RTS* la atribución de la autoría intelectual de dicho trabajo a uno u otro profesional, pero los evidentes parecidos en la estructura y presentación, así como la transcripción literal de algunas partes, dan verosimilitud a la reclamación de plagio que hace Cristina Villalba, del que la *RTS* era –obviamente– desconocedora.

El Consejo de Redacción de la *RTS*, al tiempo que lamenta profundamente un comportamiento tan contrario a la ética profesional del trabajo social como es atribuirse indebidamente la autoría de trabajos de investigación, quiere hacer públicas sus disculpas a los lectores de la *RTS* y, muy especialmente, a la Sra. Cristina Villalba por los inconvenientes que esta circunstancia pueda haber provocado.

Consejo de Redacción de la *RTS*